



ENTREVISTA

SEGREGADA POR EL SIDA

ESTA preciosa niña española, de cuatro años, se llama Montserrat Sierra Martínez.

Es hija de madre drogadicta.

Nunca conoció a su papá. Cuatro meses después de que nació, su madre fue encarcelada. Por su adicción al heroína.

Montserrat comenzó a vivir en la cárcel. Era su hogar. Nunca había salido.

Cuando cumplió los tres años, una pareja de tíos la intentó adoptar. Una nueva vida en Málaga con extorsión de la madre, ya desaparecida, incapaz de cuidar a su hija.

Durante los primeros meses de libertad, hicieron todos los esfuerzos para que se adaptara al mundo que no conocía.

Hasta que los tíos la inscribieron en un colegio y se la llevó el hospital chequero. Montserrat es portadora de Sida. Siempre jugó con los amigos que vacaban sus padres.

Sus tíos devolvieron que lo mucho a poco que le queda de vida "fue normal".

Pero el director de la escuela se negó a aceptarla. Se propuso el rumor y las apariencias se cuestionaron.

El caso fue a la Corte. Se les dio permiso para enviarla a la escuela porque no representa peligro para los compañeros.

Pues la Iglesia Montserrat el primer día de clases. No habla nulla en la calle ni en las patas porque se presentaron cinco de los 32 profesores y 24 de los 200 alumnos.

La pequeña no comprendió lo que sucedió. El debate no se hizo esperar.

La niña recibió gran cantidad de telegramas de apoyo. ¿De qué le sirven?

El caso de Montserrat existe en Chile.

Se calcula que en nuestro país hay entre cuatro y seis mil portadores de Sida. Niños y adultos.

Según el poeta Baldó Sanz, la cifra es conservadora.

—Quiero decirte solo dato. Durante las últimas semanas se ha nombrado a nuestro caso para enfermar cada día.

Nadie sabe cuántos son los portadores que hoy en el mundo.

El test no es obligatorio en ningún país y la Organización Mundial de la Salud decide no hacerlo obligatorio. Justamente por casos como el de Montserrat. Porque los portadores autoinformados son complicados de sus escuelas o sus trabajos. ¡Un gente no se finge que el Sida no se contagia de esa manera!

Es la paradoja.

—Lo que hacen es segregar a niños como Montserrat no es humanizado... es brutalizado. La cordad no es por dinero sino, como esos niños de Montserrat, adoptarlos para que vivan el resto de sus días como seres humanos.

SERGIO

Franco, que era un genio, dice, al final de su vida, que el sesentón es no método terapéutico y que algún día se conocerán los mecanismos químicos de los trastornos neurales. Fue una visión realmente profética de lo que ha sido la psiquiatría moderna.

—¿Cree que en Chile es todo lo que sufre alguna forma cerebral o lo que tan sólo tiene alteraciones sociológicas?

—La impresión mía es que el sesentón por ciento de las personas que consultan tiene alguna forma de depresión endógena y mejoran excepcionalmente con medicamentos antidepresivos.

—¿Cuáles son las manifestaciones de origen súpico?

—A mi juicio, la mayoría de los enfermedades mentales son genéticas; no surgen como hechos de la biografía. En general, salvo las infecciones contagiosas y los traumáticos, todos los enfermedades son constitucionales.

—En ese caso, todos tendremos alguna.

—De realidad puede decirse que en el hombre todo es genético, la inteligencia, la personalidad. Sin duda, depende del criterio que se utilice el porcentaje de normalidad que se encuentra. Claro que la real

CLIBRO: bajo, delgado, moreno. Rovito Hernández, voz segura y cortante. Almo Benítez de religión, Escorial, siquismo.

Maneja temas como amor y dignidad, brevedad existencial, fundamentos sociológicos del miedo, rechazo al suficiente, perversiones sexuales, o obsesiones y casanovismo.

Este dominio lo ha convertido en el único psiquiatra chileno poseedor de dos doctorados. Obvio que no es el Harold Robbins nacional ni gordo se encara a Master y Johnson: "con sexualidades monótonas o lamentables". Los separan estilos de pluma y de vida, por nombrar algo más.

Sergio Peña y Lila Lacasse nacieron hace 58 años. Aunque hoy cuente imaginario, en su inventario fue otro. También, gozador del erotismo en sí.

Ahora, cuando está en su escritorio-biblioteca, sentado en una sillita ovularista de monasterio, dando dos chupetos a una pipa que luego abandona mirando hacia arriba a su punto imaginario, se presenta:

—Soy nudo, tengo dos hijos, una sitita, Pasta, de veinticinco años y Sergio Mario, de veinticuatro, que se ocupa de casa.

Si rango académico: profesor titular de psiquiatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. Actualmente no hace clases de pre grado, sino sólo de post grado.

—¿Se ha hecho acostumbrar?

—Sí, como la mayoría de los sacerdotes mis sonrelli a uno de cinco años cuando empieza mi especialidad. Es muy útil para personas normales; el problema es que, cuando hoy vendaderas enfermedades mentales, prácticamente de nadie sirve.

Prosigue inintermitentemente:

—El verdadero estadio es que todos los mal llamados psicópatas no son tales. Los verdaderos enfermedades mentales son siempre del cerebro, por lo tanto, requieren de tratamiento biológico. La única terapia, la verdadera, es la farmacoterapia, en los neurotensores o los trastornos sociológicos. Es curioso que el propio

Por OLGA ARAYA
CESPEDES

Sergio Peña y Lillo [artículo] Olga Araya Céspedes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Araya Céspedes, Olga

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sergio Peña y Lillo [artículo] Olga Araya Céspedes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)